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专电（记者 王云河）郑州市

环保局 10 日宣布，从今年起

郑州市区施工工地扬尘要缴

纳排污费， 如果施工方采取

措施减少扬尘， 则排污费也

会相应降低。

记者从郑州市环保局了

解到，去年 12 月，河南省环

保厅发布了《河南省建筑扬

尘排污量抽样测算办法（暂

行）》， 以加强对拆迁施工工

地、建筑施工工地、散流物料

堆放及装卸场所的管理，对

其排污量进行核定。 该办法

对 4 种工地都设定了基本排

污量。 如施工单位通过道路

硬化、设置围挡、裸露地（含

土方）覆盖、持续洒水降尘等

有效措施积极控制扬尘，依

据《办法》规定，扬尘排放量

可按比例削减核定， 并相应

降低排污费。

据介绍， 郑州作为河南

惟一试点城市，自今年 1月 1

日起开始扬尘排污量核定及

排污费征收工作。 按照相关

法律法规， 排污费是滞后征

收， 今年第一季度的排污费

将从 4月 10日开始征收。

郑州开征施工扬尘排污费
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传了大半年的“绯闻”之

后，华润雪花与奥克啤酒的“联

姻” 终于没有了悬念， 这也是

2011年河南啤酒市场的第一桩

“婚事”。昨日上午，华润雪花举

行国内新闻媒体见面会， 这是

华润雪花首次就并购奥克啤酒

一事作出正面回应。

行业专家预测， 啤酒巨头

在河南的“遭遇战”已经打响，

为争夺河南啤酒市场更多的份

额， 今年将有更多的二三线豫

啤被其拥入怀中。

华润雪花 3亿元“彩礼”

迎娶奥克

“相关部门已经审批下来，

华润雪花全资收购奥克啤酒郑

州、漯河、安阳三家工厂，以及

与啤酒业务相关的资产。 ”华润

雪花啤酒（安徽）有限公司总经

理徐辉说， 但不方便透露并购

的具体金额。

据了解， 双方的谈判已经

低调进行将近一年， 为了将河

南第三大啤酒企业———奥克啤

酒“娶进门”，华润雪花此次下

的彩礼超过 3 亿元， 远远高于

此前业界猜测的数目。

奥克品牌会不会消失？

从啤酒行业的发展趋势来

看， 资本力量推动下的巨头整

合在所难免。 在过去的 10 多

年， 国内的啤酒市场已被国内

外啤酒巨头瓜分殆尽， 而河南

作为最后一块“肥肉”，自去年

开始也成为它们“抢食” 的对

象。

虽然至今已有 3 家豫啤被

啤酒巨头“吞下”，但奥克啤酒，

因为承载了不少郑州人的感情

和记忆， 所以其命运也更受关

注：嫁入“豪门”后，是否会“从

此萧郎是路人”？

不过， 在昨日举行的媒体

新闻发布会上， 徐辉给人们吃

了一颗“定心丸”：“奥克在郑州

及周边市场的影响力较大，口

碑也不错， 我们不但会继续使

用这个品牌， 还会丰富其原有

的产品线， 甚至尊重其产品在

终端的现有定价。 虽然以雪花

品牌为主， 但华润雪花今后对

奥克的投入只会比其以前多，

不会比以前少， 将以郑州为中

心，把奥克啤酒推向全省市场，

将其打造成为河南的强势区域

品牌。 ”

啤酒巨头打响

河南“遭遇战”

就在华润雪花与奥克啤酒

的婚礼举行之时，百威英博与河

南第二大啤酒企业———维雪啤

酒的“联姻”商谈也进入尾声。

“百威英博是半路杀出的，

但和维雪啤酒是‘两情相悦’，

目前已经基本谈妥， 最快本周

末就会有确定性的结果。 ”昨

日，省内啤酒市场知情人士说。

如果“婚期”敲定，这将是

百威英博第二次布局河南。 去

年 11 月， 百威英博就曾宣布，

在新乡投资 27 亿元建设生产

基地， 计划于 2012 年初投产。

这是河南啤酒市场有史以来的

最大投资， 也是国外资本首次

在河南独立建啤酒厂。

而国内啤酒巨头之一的燕

京也没闲着。 去年 8 月 24 日，

燕京啤酒投资 2.27亿元拿下月

山啤酒 90%的股份， 进而将河

南啤酒企业月山啤酒的焦作博

爱、 驻马店遂平两个公司拥入

怀抱。

金星考虑见招拆招

面对河南这块“肥肉”，各

家啤酒巨头均想以并购或建厂

方式缩短销售半径， 连接已有

市场，布防起各自的“马其诺防

线”。 即使短期内未能如愿，但

也从未放弃努力。 在此强敌压

境的情势下，“河南王” 金星啤

酒集团也打响“保卫战”。

“我们将继续丰富产品线

和推进产品升级， 进一步扩大

中高端产品的生产和销售比

例， 将其从原来的 35%~40%提

高到 55%左右； 原则上不和对

手打价格战、促销战，但也会考

虑见招拆招。 同时还将加强经

销商队伍的忠诚度管理， 进一

步夯实我们的网络渠道基础。 ”

昨日下午， 金星啤酒集团张铁

山表示，金星已经确定“攻守兼

备”、“维稳求增” 的主体思路，

争取今年在河南市场实现 20%

的增速， 并在上半年完成股权

改造，3年后实现主板上市。

（《河南商报》供稿）

雪花将奥克“娶进门”

啤酒巨头打响河南“遭遇战”

据河南商报消息 装修

污染的危害很多人都意识

到， 但有个数据说出来可能

还会吓人一跳：去年，郑州市

区室内空气抽样检测超标率

98.14%。 专家提醒市民，家里

就算空气质量达标， 冬天也

要开窗 3 个小时以上。 而街

头卖的净化剂， 并没有什么

实际效果。

装修越复杂

超标越严重

如今， 越来越多的人意

识到装修污染的问题， 买材

料最看重绿色环保。

可 10 日，郑州市环保产

业协会室内环境检测治理中

心公布的数据并不乐观：去

年，郑州市区共抽样 1836 个

点位， 包括居民家庭及公共

办公、学校、幼儿园、娱乐等

场所， 样本检测超标数为

1802 个， 超标率达 98.14%，

其中甲醛超标最为普遍。

据该中心主任刘金中

说，对家庭来说，一般装修越

复杂的污染程度越高， 而办

公场所中， 越是领导的办公

室，污染越厉害。

“像家具、壁纸、地毯都

是污染大户。 而且污染排放

时间都很长。 ”刘金中举例，

像复合木地板有害气体挥发

完需要 4 年到 8 年时间，大

芯板则需 10 年到 15 年，容

易忽略的壁纸，也需 3年到 5

年。

“所以明智的选择还是

简单装修。 ”刘金中说。

冬夏污染度

比春秋高两成

此外，刘金中说，从全年

检测数据结果分析， 冬夏两

季节， 室内污染浓度比春秋

高很多。

“因为， 一到夏天和冬

天， 多数家庭或单位为确保

室内温度适中， 不可避免地

会长时间关闭门窗。这样，室

内挥发出大量的有害气体无

法及时排向室外， 必然导致

屋内空气质量污染浓度加

大。 ”刘金中说，据研究，室温

每升高 1℃，污染浓度就会提

高 0.15倍， 而关闭门窗时间

每增加 1 个小时， 污染浓度

将提高 0.08倍。

以 11 月 15 日到 12 月

31 日这一个半月检测的 417

个样本数据为例， 污染浓度

比春秋季节高 24.42%。

刘金中提醒道， 近 4 年

内入住的房屋， 即便是空气

质量达标， 冬季也要保持每

天分时段累计开窗通风 3 小

时以上， 使之有足够的新风

量置换。因污染浓度受时间、

温度影响， 关闭门窗时间超

过 12小时就很有可能超标。

绿色植物管用

但不根除污染

吊兰、 芦荟是能吸附甲

醛，但对于污染超标的房间，

作用不大，而一些除污产品，

掌握不好使用量， 反而会造

成二次污染。

使用活性炭效果不错，

刘金中提醒， 但一定要注意

使用期限。刘金中说，新装修

完的房屋，决定入住前，最好

请专业检测机构检测一下。

一般来说， 超标在 2 倍以内

的轻度污染， 没有儿童、孕

妇、老年人的家庭，只要每天

保持 3 小时 ~5 小时的不连

续通风时间，问题不大。

超标在 2 倍 ~3 倍的中

度污染则不宜入住， 建议通

风 1 年半左右达到轻度污染

以内或采取必要的治理措施

后方可入住。

●去年郑州日均刑事类警情低于周边省会城

市，当年的现行命案侦破率达 96.77%，领先全国省

会城市。 郑州已成为全国最具安全感的城市之一。

（据《大河报》）

●记者从黄河防总获悉， 截至 1 月 9 日 10

时，黄河累计封河 1202.87 千米，其中上游宁蒙河

段累计封河 860 千米， 黄河中游累计封河 131 千

米，黄河下游山东河段共封河 47 段，长度 211.87

千米。 目前封河水位总体平稳。 （据新华网）

●根据河南省水利厅统计，截至目前，全省有

1586 万亩小麦受旱，其中重旱 167 万亩。河南省气

象局气候中心高级工程师常军分析， 短期来看，影

响河南省的大气环流不会发生太大调整，所以近期

旱情仍将持续。 （据新华社）

记者采访讨薪事件 欠薪公司欲强删照片

1 0 上午，有读者爆料称多名民工到位于郑州市纬五路与经三路交叉口的一家公司讨薪（如上

图），记者前往采访此事时，欠薪公司的工作人员竟要强行删除记者拍摄的照片，并用手机对着记

者拍摄。 随后，记者拨通了该公司负责人杨某的手机，他表示自己拖欠的是工程款，将在 1 0 日内结

算这些款项。 （据《大河报》）

8 个月偷逃过路费3 6 8 万元被判无期

据大河报消息 为了逃掉

高速通行费， 禹州市一农民购

买两辆大货车后， 拿着两套假

军车牌照疯狂营运，8个月的时

间里， 免费通行高速公路 2361

次，偷逃过路费 368 万余元。 1

月 10 日，记者从平顶山市中级

人民法院获悉， 该农民一审因

诈骗罪被判无期徒刑。

偷逃过路费被判无期徒

刑，从媒体的公开报道来看，在

全国范围内还未有先例。

逃费主要发生在郑尧高速

下汤收费站。 该站工作人员李

某的证言显示，2008 年 5 月，一

个自称是许昌市武警支队的男

子来到站里， 说所在的部队正

在搞土建工程， 两辆军车需经

过下汤收费站， 要办理免费通

行手续， 两辆车的牌号为

“WJ19-30055”、“WJ19-30056”。

经请示平顶山分公司的领

导后， 下汤收费站就将两辆军

绿色的斯太尔后八轮自卸车列

为免收通行费车辆。李某说，当

时没有条件确认对方提供手续

的真伪，而且所需要的“三证一

单”完善。

经了解， 两辆货车核载量

为 25 吨， 通常情况下会超载

150%左右。空车行驶一趟，需缴

纳过路费 200 元左右， 荷载时

的缴费数额取决于荷载重量。

根据省高速公路联网监控收费

通信服务有限公司出具的通行

信息统计表， 在 2008 年 5 月 4

日至 2009 年 1 月 1 日，两辆车

共计通行 2361 次，合计逃费金

额为人民币 368.2万余元。

2009 年 12 月 18 日， 两辆

车的车主时某因涉嫌诈骗罪被

刑事拘留，2010 年 1 月 22 日被

批准逮捕。时某交代，他的两辆

车是在许昌一家销售公司，用

他人名义分期付款购买的。 买

车后， 时某在禹州的路边看到

有办理假军车手续的电话，就

联系办了两副假军车牌， 还买

了假军装，办了假军车行驶证、

驾驶证， 都是以河南武警总队

许昌支队的名义办的。

据时某交代， 车改成假军

车是为了不缴高速过路费，多

挣钱。 几个月内大概挣有 20多

万元， 法院并未进一步对此进

行查实。

去年 10 月 17 日， 平顶山

市检察院指控时某犯诈骗罪，

向平顶山市中院提起公诉。 同

年 11 月 19 日， 平顶山市中院

公开审理此案。

2010 年 12 月 21 日， 法院

作出判决，时某犯诈骗罪，判处

无期徒刑，剥夺政治权利终身，

并处罚金 200 万元， 并追缴违

法所得的一切财物。

记者了解到，法院判决后，

时某未提起上诉， 目前该判决

已经生效。

郑州市区室内空气抽检

超标率 9 8 . 1 4 %

郑西高铁

试行实名制车票首日

记住身份证号

也能买到票

据河南商报消息 10

日是发售郑西高铁实名制

车票的第一天，购买郑西高

铁车票的旅客并不多，郑州

车站售票大厅各个售票窗

口均显示有票。

从今年 1 月 19 日，也

就是春运首日起，郑西高铁

将对“G”字头列车试行车票

实名制，10日是发售郑西高

铁实名制车票的第一天。

10日下午，购买其他地

方车票的王女士顺便给朋

友捎了一张 19 日的郑西高

铁车票。 因为是在自动售票

机上买的，所以王女士直接

拿着二代身份证打了一张

车票。 车票上面除了打上购

票者的身份证号码以外，颜

色和图案等信息和原来的

车票并没有什么区别。

对车票显示身份证信

息的看法，王女士说，上面

有身份证信息就得好好保

管车票了， 现在买个手机

号、装电话、办个卡、进门登

记等， 用身份证的地方多

了，“如果信息丢失，肯定会

被当资源卖了，要不为啥手

机上有那么多广告？ ”

10日下午，记者来到郑

州铁路公安在车站东大厅

设置的警务室，询问了具体

办理的情况。

“如果旅客忘记拿有效

证件，只要记住自己的身份

证号码，或自己办身份证的

公安部门、 详细住址等信

息， 只要能在网上查到，并

经过核实是本人后，可开具

临时身份证明。 ”民警解释，

拿着这个身份证明就能买

票或者签中转手续了。 这位

民警说，当天来办理临时身

份证明的人并不多，她在下

午接班后还没有办理一起。


